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> Tagle dijo que participación del 84,92% del padrón fue la “más grande de una 

elección en Chile”. 

Presidente del Servel pide 
a Boric reconsiderar bono 
extraordinario para 
vocales de mesa 
Según Andrés Tagle, la entrega del bono serviría para “retribuir en parte lo 
que tuvieron que pasar los vocales de mesa en esta ocasión”. Y añadió: “Los 
vocales son fundamentales para realizar una elección. Los necesitamos, sin 
ellos no hay elecciones y sin elecciones no hay democracia”. 

  

Paz Rubio 
  

El presidente del Consejo Directivo del Ser- 

vicio Electoral (Servel), Andrés Tagle, asis- 

tió el martes al Congreso Nacional para ex- 

poner sobre las elecciones municipales y re- 

gionales. En la ocasión aprovechó de solicitar 

al Presidente Gabriel Boric que reconside- 

re un bono extraordinario para los vocales 

de mesa que ejercieron dicho rol el 26 y 27 

de octubre pasado, y que volverán a hacer- 

lo el domingo 24 de noviembre para la se- 

gunda vuelta de las elección de gobernado- 

res. 

En concreto, la autoridad del Servel fue ci- 

tada por la Comisión de Gobierno Interior, 

Nacionalidad, Ciudadanía y Regionaliza- 

ción de la Cámara de Diputados para que se 

refiriera a las cifras de participación electo- 

ral, y algunos problemas durante la última 

jornada como el extenso conteo de votos y 

la interrupción en el sitio web del Servel du- 

rante dos horas. 

Tagle informó que la participación electo- 

ral -84,92% del padrón- fue la “más grande 

de una elección en Chile”. “Muchos decían 

que había un clima de poco interés en las 

elecciones. Bueno, las cifras demuestran lo 

contrario”, destacó. 

Asimismo, volvió a referirse a la propues- 

ta que hizo el organismo electoral al gobier- 

no para que impulsara un proyecto de ley 

que permitiera otorgar un bono extraordi- 

nario a quienes ejercieron como vocales de 

mesa en las elecciones pasadas. Y, en vista 

de que el ministro de Hacienda, Mario Mar- 

cel, rechazó la propuesta, Tagle expresó: 

“Por esto, yo quiero pedirle en esta ocasión 

al Presidente de la República que reconsi- 

dere el rechazo al bono extraordinario de 

una UF ($ 38 mil, aproximadamente) para 

contentar en parte lo que tuvieron que pa- 

sar los vocales de mesa en esta ocasión y 

también defendemos toda otra iniciativa 

legal que mejore sus condiciones”. 

“Estamos plenamente conscientes de que 

los vocales, así como los delegados de lajun- 

ta electoral y sus asistentes, son fundamen- 

tales para realizar una elección. Los nece- 

sitamos, sin ellos no hay elecciones y sin 

elecciones no hay democracia. Los necesi- 

tamos de nuevo en las mesas para la segun- 

da votación del 24 de noviembre”, insistió 

el representante del Servel. 

Respecto la demora en el conteo de votos, 

Tagle hizo un recuento de las leyes que po- 

sibilitaron la realización de las elecciones y 

enfatizó que “es la ley la que establece que 

deben realizar el escrutinio, cómo lo deben 

hacer paso a paso. Se escrutaron el día do- 

mingo 52.454.000 votos en las mesas. Re- 

pito la cifra porque es impresionante. Sees- 

crutaron 52.454.000 votos. Y eso sale de 

multiplicar los 13 millones por las cuatro 

elecciones”. 

“La demora de esto y el largo tiempo que 

debieron dedicar los vocales a altas horas de 

la madrugada se debió a la existencia por 

primera vez en el país de cuatro elecciones 

juntas con una altísima participación”.O   

Germán Codina (RN) renuncia a la alcaldía de Puente Alto 

El alcalde de Puente Alto, Germán Codina 

(RN), anunció su renuncia al cargo a 11 días 

del plazo límite para que las autoridades 

que pretenden buscar un cupo en el Congre- 

so dejen sus puestos, según lo establecido por 

el Servicio Electoral (Servel). La decisión se 
concretará la próxima semana. 

De acuerdo al artículo 57 de la Constitución, 

solo podrán ser candidatos a la Cámara de 

Diputados o al Senado las autoridades pú- 

blicas -alcaldes, ministros, concejales, entre 

otros- que “hubieren tenido las calidades o 

cargos antes mencionados dentro del añoin- 

mediatamente anterior a la elección”. 

Así, la norma establece que “al estar fijada 

la elección parlamentaria del próximo año 

para el domingo 16 de noviembre de 2025, 

las autoridadesestablecidas en la citada nor- 

ma (...) deben cesar en su cargo a más tardar 

alas 00.00 horas del día 16 de noviembre de 

2024 para no verse afectas por la inhabili- 

  

dad”. 

Si bien el militante de Renovación Nacional 

no ha oficializado alguna postulación, en 

múltiples ocasiones deslizó sus intenciones 

de competir por un cupo en el Parlamento 

en representación del distrito 12, que lo 

componen las siguientes comunas: La Flo- 

rida, La Pintana, Pirque, Puente Alto y San 

José de Maipo. 

  

Felipe Alessandri anticipa que erradicará tomas 
durante su gestión como alcalde en Lo Barnechea 

  

El recién electo alcalde de Lo Barnechea, 

Felipe Alessandri (RN), conversó con Des- 

de la Redacción de La Tercera sobre una 
de las medidas que piensa aplicar cuan- 

do comience su liderazgo comunal. “Ya en 

marzo los problemas son míos. Hay cosas 

que hay que corregir, y que no lo hago en- 

trando, pero ya en marzo el problema del 

alcalde que está en función ya no le pue- 

de echar la culpa a la administración an- 

terior”, comenzó diciendo el exalcalde 

de Santiago. Señaló que “hay varios pro- 

yectos de vivienda social en curso (...) Se 

dan otras situaciones que a mí, por lo 

menos, me conmueven. Tenemos, por 

ejemplo, compraventas de autos de lujo, 

y a100 metros lineales hay casas de car- 

tón”. Dicho eso, Alessandri marcó: “Te- 

nemos que trabajar mucho con ello, con 

la prevención de diversas situaciones, hay 

tomas que vamos a erradicar, no hay to- 

mas legales”, anticipó el alcalde electo. 

  

Fiscalía solicita audiencia para 
formalizar a Jorge Valdivia por 
segunda denuncia de violación 

La Fiscalía Oriente solicitó al 8” Juzgado de 

Garantía de Santiago una audiencia para 

formalizar a Jorge Valdivia por la segun- 

da acusación de violación que existe en su 

contra. Hasta ahora, Valdivia fue forma- 

lizado por el presunto ultraje que habría 

ocurrido el domingo 20 de octubre, pos- 

terior a un encuentro con una tatuadora 

en un restaurante. Ahora se sumaría la for- 

malización tras la denuncia de una mu- 

jer que afirma que fue abusada por el de- 

portista el viernes 18 de octubre. El exfut- 

bolista abandonó la cárcel de Rancagua 

luego de que la Corte reemplazara su pri- 

sión preventiva por arresto domiciliario 

nocturno, entre otras medidas cautelares.   

...z 
Comisión de Constitución 
aprueba en general proyecto 
de Fiscalía Supraterritorial 

La Comisión de Constitución del Senado 

aprobó en general, y por unanimidad, el 

proyecto que incorpora la Fiscalía Supra- 

territorial en la orgánica constitucional del 

Ministerio Público. Lo que busca la Fisca- 

lía Supraterritorial es una unidad especia- 

lizada en combatir el crimen organizado, 

asícomo aquellos delitos de alta comple- 

jidad que requieran una dirección supra- 

territorial o transnacional de investiga- 

ción. Este martes cuando en la sala N"10 

se indicó que el proyecto en general era 

aprobado y pasaba a la Sala de la Cámara 

Alta, el senador Alfonso de Urresti, pre- 

sidente de la comisión, pidió “prioridad 

después, para verlo en Sala”. 
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